

よねさとづくり通信 No.177

よねさとづくり協議会
令和6年11月1日発行



10月はいろいろなイベントがありましたが、いつの間にか秋が深まり、黄金色だった田んぼもこれから冬支度に向かっていきます。地区の中でも新しい年に向けての動きが始まっています。

会長の選び方は？ ～区長部会の動き～

年末も近づくと、各町内会や団体では、そろそろ来年度役員の選出を考える時期となります。10月5日に開催した区長部会でも次回12月の決算総会を前に、本年度で任期満了を迎える地区自治会長の選出や組織等の見直しについて、意見が交わされました。

地区自治会規約では、自治会長は、「委員会において会員の中から選出する」となっていますので、年度末の3月に開催する自治会委員総会で選出することとなります。

まず、そこを確認したうえで、「これまでの選出方法では区長や各団体の長など一部の人で決めるかたちになり、地区の多くの人は蚊帳の外になり、結果として自治会活動に縁遠い人が増えてしまう。」
「選出過程をオープンにして、地区の人が何らかのかたちで関われるほうがいい。」などの意見があり、区長部会では、近く選考委員を公募し、選考委員会を立ち上げることにしました。

会長の選出に関連してこんな意見もありました。
「これまで自治会に関わってこなかった地区の人に総会出席してもらう代議員制をとり入れることも、活動を広く知ってもらえるし、人材発掘の面からもよいのではないか。」
「地区自治会長だけでなく町内会長に業務が集まってくるので、次のなり手がいない。負担を減らすため、副会長や中心となる団体の長に業務を振り分けたり、他団体が会議等で招集する際も出席者は会長以外の役員を招集すればいいものもある。」

また、組織の統廃合に関連しても意見交換を行い、実質的に違いのない地区自治会とよねさとづくり協議会については、区長部会では一本化する方向で調整し、今後、規約改正等を進めていくことを確認しました。

「米里チャンネル」 ご存じですか？

主に地区行事の様子など、より多くの皆さんにご覧いただけるよう、YouTubeに「米里チャンネル」を設け、動画を掲載しています。

これまでの中から再生回数が多かったものをご紹介します。
(10月22日時点)

動画再生回数ベスト10

- | | |
|---------------------------|---------------------------|
| 1 「米里小学校での餅つき」 (484回) | 6 「保育園児がだるま踊り」 (157回) |
| 2 「出初式で一斉放水！」 (209回) | 7 「2024米里地区納涼祭」 (156回) |
| 3 「米里の大路川があふれそう」 (179回) | 8 「そらまめ音頭、久々の出演です」 (152回) |
| 4 「米里まつり2023の一部始終」 (168回) | 9 「子どもたちと大路山登山」 (145回) |
| 5 「4年ぶりの納涼祭」 (166回) | 10 「中大路だるま踊り」 (144回) |



「米里チャンネル」
はこちらです。
登録もよろしく。

町内会だより ～越路～

越路地区は「町内会」ではなく「自治会」の名称になっています。これは平成28年に地区の所有する資産を地区名義で登記変更するために 認可地縁団体として市長より法人設立の認可を受けたときに「越路自治会」の名称にしたものです。

越路自治会は規約の定めにより下記の地域的な共同活動を行うことにより、良好な地域社会の維持及び形成を資することを目的としています。

- ※ 回覧板の回付等区域内の住民相互の連絡
- ※ 美化・清掃等区域内の環境整備
- ※ 集会施設の維持管理
- ※ 会員相互の親睦・研修会及び文化教養の向上に関する活動
- ※ その他会の目的達成に必要なこと

日々、目的の達成のために頑張っています。
(越路自治会会長 植垣輝久)



越路雨乞い踊り

*認可地縁団体とは、地方自治法260条の2において法人格付与の対象となるのは『地縁による団体(地縁団体)』(=自治会、町内会、部落などの団体)です。
(鳥取市ホームページより)

*米里地区では、越路、長砂、東大路、西大路、雲山南、東雲山、雲山中央の7地区が認可されています。

市民体育祭 終了しました

本年度の市民体育祭は、全国健康福祉祭(愛称:ねんりんピック)の鳥取県での開催のため、若干の実施競技等に変更がありましたが、陸上競技を除く種目については昨年同様にほぼフルスペック(得点種目13種目、オープン種目6種目)で熱戦が繰り広げられ、我が米里チームは、若葉台、津ノ井など15地区が参加するBグループの中、総合11位の成績となりました。また、県民スポレク祭にはペタンク種目で参加いただき準優勝の成績をあげられたところです。

これらの大会には地区内で日頃活動されている各種団体やサークルを中心にチーム編成して参加いただきましたが、残念ながら半数の種目では選手練りがつかず棄権となってしまいました。参加した種目については選手の皆さんが日ごろの鍛錬の成果を発揮され、素晴らしい成績を残していただいたとともに地区のコミュニティがますます強まったものと感謝しております。選手のみならず大変お疲れさまでした。

来年度は「ALL米里」で地区の皆さまが一丸となり、多くの種目に参加することを目標に挑んでいきたいと思えます。地区の皆様にはまだまだ隠れた実力者やご興味がある方たくさんいらっしゃると思いますので、ぜひ腕試しにご参加いただきますよう、ご協力をお願いいたします。(体育会長 山根寿彦)

各種目の成績は以下の通りです。

- 卓球 準優勝
- ゲートボール 3位
- 女子バレーボール 5位
- 弓道 6位
- グラウンドゴルフ 14位
- ペタンク 決勝進出(降雨中止)



棄権種目)男子バレーボール テニス バドミントン
水泳 バasketボール、ソフトボール



これまでの「よねさとづくり通信」がご覧になれます。